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Présents:  

Berrendorf Marie – Françoise, Dudant Sabine, Gouverneur Edith, Jadot Bénédicte, 
Marchand Isabelle, Petre - Sourdieau Carole, Simon Véronic, Anne Vandooren  
 
Excusés : Serge Alarcia, Isabelle Joly. 
 

 
Carole préside la réunion. 
 

1. La rencontre, le 28 avril, avec les parents du fondamental semble avoir été de nature 
à les rassurer dès lors qu’ils venaient avec des craintes très importantes. C’est vrai 
que tout ne va pas toujours pour le mieux en secondaire, mais il ya une prise de 
conscience des difficultés, y compris au sein du Pouvoir organisateur, et une réelle 
volonté de mettre en œuvre des pistes de solution qui ont été proposées. Pour 
autant, l’association des parents doit « maintenir la pression » si l’on veut que le 
mouvement ne s’essouffle pas. D’autre part, nous devrons rester très vigilants à 
continuer à défendre les valeurs de l’école.  

2. Décision d’insérer un écho-bis dans l’écho de l’école pour améliorer notre visibilité, 
Xavier se charge de la mise en page (texte synthèse sur notre travail en collaboration 
avec l’école et questionnaire auprès des parents pour connaître ce qu’ils attendent de 
l’AP.  

3. Sabine rappelle l’opération « vente de livres ». Elle accepte de prendre en charge en 
juillet l’encodage des commandes et leur envoi. Edith pour sa part assumera la 
vérification des paiements …et donc le rôle toujours agréable de « la - madame - qui 
- téléphone - pour - signaler - avec - diplomatie - mais - conviction - que - vous - 
n’avez - pas - encore - payé - et - qu’il est - plus - que - temps ».  

=> le 2 septembre, à partir de 18 H : tout le monde sur le pont pour préparer les piles de 
livres. Qu’on se le dise : plus on est de fous (en l’occurrence, ce sont souvent des 
folles) dans ces occasions, plus on rit. Cette opération rapporte pas mal d’argent. 
Jusqu’à il y a deux ans, cet argent servait dans le cadre du « soutien pédagogique ». 
Ce n’est plus tellement les cas et il faudra remettre ce thème à l’ordre du jour d’une 
des réunions de la rentrée. L’argent sert en autre à payer les livres des jeunes dont la 
famille rencontre des difficultés de paiement. 

4. Anne nous donne lecture d’une note qu’elle a rédigée à partir d’un document de la 
« Ligue de l’Enseignement et de l’Education permanente ». Ce document est joint en 
annexe ainsi qu’un autre article découvert par Anne.  

 
Plusieurs pistes d’actions ont été évoquées : une participation plus précoce des 
jeunes aux activités citoyennes qui existent dans l’école (Amnesty, Oxfam, …)., 
davantage d’activités festives ou communes (excursions organisées par niveau par 
exemple, dès lors qu’il est difficile de perturber tout l’horaire par une sortie ne 
concernant qu’une seule classe), faire le point sur les activités parascolaires, 
poursuivre les actions de nature à lutter contre l’échec scolaire, bref, tout ce qui est 



de nature à faire sens et à nourrir un sentiment d’affiliation à un groupe scolaire où 
les valeurs de respect de soi et des autres sont à l’honneur.  
 
La discussion a également porté sur les événements dont nous avions eu l’occasion 
de nous entretenir avec la direction en mars (bagarre très violente, filmée par GSM et 
reproduite sur internet). Faut – il, comme cela était suggéré par la directrice, se sentir 
« rassuré » parce qu’il s’agissait d’un contexte de rivalités de bandes extérieures à 
l’école ? Non, dans la mesure où, en tout état de cause, ce sont des enfants qui 
fréquentent l’école et où les enfants qui vont sur internet ( ils sont nombreux) ne sont 
pas nécessairement conscients des dangers. Dans ce contexte, plusieurs 
propositions ont été exprimées, en soulignant la nécessité de faire appel à des 
professionnels car ce type d’intervention ne s’improvise pas. A notamment été 
évoquée l’action de « CTV », qui a depuis lors fait l’objet d’un mail qu’Isabelle a 
adressé à tous.  
 
Il est bien clair qu’il n’y a pas qu’une seule réponse à toutes ces questions mais le 
Comité des parents veut marquer son intérêt pour ce thème et apporter son soutien, 
y compris financier (cfr plus haut : nous avons des réserves).  

 
5. Veronic fait le point sur l’entretien qu’elle a eu avec la directrice à propos des 

entretiens d’accueil des enfants dans le secondaire, de manière à ce que celui – ci 
soit davantage tourné vers les intérêts de l’enfant, ce qu’il fait bien, ses craintes 
éventuelles,…  

 
6. Un dernier souhait est exprimé pour l’ année qui vient : pas de travaux à préparer 

pendant les congés (qui perdent alors de leur sens…) et, a fortiori, de travaux 
collectifs (qui posent de gros problèmes d’organisation). 

 
La prochaine réunion est fixée au 9 septembre. 
 
Avant cela, Carole nous fait le plaisir de nous inviter le lundi 23 juin à partir de 20 heures à 
manger un petit bout chez elle. 
 


